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“每年参加全球吉商大会，我都

能感受到吉林发展的勃勃生机。”在

第九届全球吉商大会开幕式现场，河

南省吉林商会会长、大博金科技发展

有限公司董事长赵洪涛接受了记者

采访。

“作为一家科技型企业，大博金科

技自成立以来致力于智慧城市、行业

智能化、行业信息化建设及服务，以智

能化、信息化为核心驱动力，在多个领

域取得了显著成绩。但无论走到哪

里，我都心系吉林，希望将先进的技术

和管理经验带回家乡，助力吉林数字

经济进一步发展。”

在赵洪涛看来，吉商大会不仅是

一个展示吉林风采、促进经济合作的

盛会，更是一个让在外吉商结识新朋

友、了解新领域的交流平台。“通过这

次大会，我结识了许多来自不同领域

的新朋友，相信这将为我们未来的发

展带来更多的机遇和可能。”

“关于在吉林的投资意向，我们早

已有了清晰的蓝图。”赵洪涛透露，“目

前，我们在全国范围内设立了多个办

事处，而吉林作为我的家乡，更是我们

重点关注的投资区域。下一步，我们

将在吉林设立办事处，依托在信息科

技、智慧城市、行业数字化转型等领域

的深厚积累，把在全国的发展经验和

成果服务于吉林的经济建设，助力家

乡实现数字化和智能化的跨越式发

展。”

“本届大会以‘发展新质生产力，

展现吉商新作为’为主题，会上不仅提

出了许多前瞻性的理念和观点，还增

强了我们这些在外打拼的吉商回乡创

业的信心。”赵洪涛表示，作为吉商的

一员，他将继续发挥桥梁和纽带作用，

让更多的商会企业和吉林资源有效结

合起来，共同书写吉林数字经济新篇

章。

共筑数字未来 共谋发展新篇
——访河南省吉林商会会长、大博金科技发展有限公司董事长赵洪涛

本报记者 叶爽

“全球吉商大会我们每年都来，每次回到家乡，都感觉到家乡有发展、有变化。”

今年是辽宁省吉林商会会长曲晓东第九次参加全球吉商大会。第九次相

约，乡音乡情不变，发展氛围渐浓，这让在外发展多年的曲晓东坚定了为家乡

振兴继续鼓与呼的信心。

“在外吉商是吉林营商环境的‘代言人’。”曲晓东告诉记者，借助全球吉商

大会平台，在外吉商群体与家乡的互动更加密切。大家对家乡营商环境的持

续向好看在眼里、记在心里，这为吉商群体向外宣传吉林形象、介绍吉林发展

机遇打下了坚实基础。

振兴吉林，吉商有为。曲晓东表示，立足吉林发展实际需要和会员企业的

现实诉求，辽宁省吉林商会始终以凝聚吉商力量、整合吉商资源、促进吉商发

展、打造吉商名牌为目标，着力为会员企业搭建政企交流沟通、资源共建共享

的平台，全力服务会员企业发展。

吉林与吉商的“双向奔赴”，带动吉林发展建设的氛围更加浓厚。

曲晓东告诉记者，本届全球吉商大会期间，各地吉商深入交流，众多吉商

企业家十分振奋，纷纷把在吉林投资兴业的新计划提上日程。

“未来，我们要继续讲好振兴发展的吉林故事。”曲晓东说，作为在省外创

业发展的吉林籍企业家，未来，自己将继续立足辽宁吉林商会的平台优势，为

推动吉林省项目落地、人才引进等工作作出自己的贡献，促成更多企业家把

科技创新成果落地到吉林，把项目资金投放到吉林，尽异地商会之力，为家乡

振兴作贡献。

当好吉林形象“代言人”
——访辽宁省吉林商会会长曲晓东

本报记者 陶连飞

“吉商大会的召开，为吉林经济

高质量发展注入了活力，更为我们

今后的发展指明了方向。”在第九届

全球吉商大会现场，深圳市吉林商

会执行会长、广东华商（长春）律师

事务所主任张嘉良告诉记者，这场

凝心聚气而又务实笃行的大会让他

信心倍增。

近年来，吉林良好的资源优势和

持续优化的营商环境正吸引众多在

外的吉商看准机遇，返乡兴业。在张

嘉良看来，这些回乡创业的企业家最

需要的就是一个公平公正的法治化

营商环境。

昔日“东南飞”，今朝“雁归来”。

张嘉良说，返乡创业不仅是圆梦，更

是想为家乡多作点贡献、回馈家乡。

作为一名法律工作者，他所在的华商

（长春）律师事务所始终以社会创新、

科技创新为基础，从我省可持续发展

角度深入思考，充分发挥在公司运营

和治理、境内外资本市场及证券等领

域的专业优势，积极引进外部资源，

加强产研协同，研究前沿业务、创新

法律服务产品，打造法治吉林重要名

片。

优化营商环境、推进招商引资是

我省发展经济、实现振兴的重要举

措。张嘉良认为，律师是优化法治化

营商环境的重要力量，应充分发挥自

身优势，在帮助企业防范化解风险、

预防减少诉讼、维护合法权益的同

时，不断助力吉林打造一流法治化营

商环境，积极搭建律企协作平台，为

我省经济社会高质量发展提供坚强

有力的法律服务和法治保障。

“法治是最好的营商环境。未

来，我们将不断助力法治化营商环境

建设，倾力打造吉商返乡发展的良好

环境，吸引更多的优质企业扎根生

长、创造更大价值。”张嘉良说。

助力打造一流法治化营商环境
——访深圳市吉林商会执行会长、广东华商（长春）律师事务所主任张嘉良

本报记者 曲镜浔

本报7月25日讯（记者陶连飞）今

天，全国知名女企业家座谈会在长春召

开。作为第九届全球吉商大会的系列活

动之一，本次座谈会聚焦人参、文旅、生

物科技、医药、高新技术等产业务实合作

等议题，组织女企业家代表与省内相关

市（州）、重点开发区进行座谈交流，点对

点精准对接产业项目。

座谈会现场，延边州、长白山保护开

发区管委会、长春经济技术开发区、长春

净月高新技术产业开发区、四平红嘴经

济技术开发区做了项目推介。推介围绕

产业集群、营商环境、产业和资源优势等

内容，重点介绍了我省人参、文旅、农产

品和食品加工、装备制造等产业发展和

投资机遇，向与会企业家发出抢抓吉林

高质量发展机遇，携手引进更多高端产

业、高新技术、重大项目、领军人才的合

作邀请。

全国工商联女企业家商会党委书

记、世纪荣华投资控股集团有限公司党

委书记、董事长崔荣华，杭州健九鹤生物

科技有限公司总经理陆芸，西安金磁纳

米生物技术有限公司董事长崔亚丽，江

西胤娲生物技术有限公司首席执行官武

晶晶，四川众人拾柴文化传播有限公司

首席执行官赖丹丹，长春欧亚集团股份

有限公司副董事长、吉林省女企业家协

会会长于惠舫分别发言，介绍各自所在

企业在吉林的投资、布局、未来投资意向

等情况。

深圳市沃特新材料股份有限公司董

事长吴宪，红星美凯龙家居集团股份有

限公司执行总裁陈雪梅，中晟福（北京）

信息有限公司董事长许晓梅，中际集团

董事长宋历林以及国内外知名女企业家

代表、相关行业领军人物、吉林省全国各

地商会、外埠吉林商会代表，省直有关部

门负责同志，部分市（州）、长白山保护开

发区管委会、国家级开发区负责同志参

加座谈会。

全国知名女企业家座谈会在长召开盛夏时节，万物蓬勃。

乡情聚心，共谋发展。

7月25日，以“发展新质生产力，展现吉

商新作为”为主题的第九届全球吉商大会在

长春开幕。满怀拳拳赤子心，感念悠悠桑梓

情，广大吉商从四面八方归来，话乡情、觅机

遇、谋发展，共创吉林美好未来。

对吉商而言，“乡土”是方热土，来自乡

土的呼唤中，既有回归故里的情怀，更有发

展共赢的新机遇；对吉林而言，吉商重德重

义、敢闯敢为、善融善创、思源思报，是吉林

宝贵的资源，已经成为吉林振兴发展的生力

军。

在这场“双向奔赴”中，吉林与吉商携手

同行、共赢未来。

开幕式上，吉林省情宣传片让在场的吉

商代表无不心潮澎湃。

“作为吉商，这些年我们感到越来越骄

傲、越来越自豪。我认为不仅需要关注家

乡、看好家乡，还要更好地回报家乡，商会将

以乡情为纽带，以共赢为目标，让东北和西

南真正互动起来，推动产业融合，引资本、引

技术、引人才，助力吉川两地经济繁荣。”四

川省吉林商会会长李树东说。

循“新”出发，向“质”而行。

当前，全省上下牢记习近平总书记殷殷

嘱托，深入贯彻党的二十届三中全会精神，

锚定振兴发展率先突破目标，扬优势、锻长

板、补短板、育新板，因地制宜发展新质生产

力，抢占新赛道、塑造新动能、构筑新优势。

共享振兴发展机遇，在吉林投资兴业，

大有发展，大有可为。

“吉林在产业发展、招商引资、项目建设

等方面正在加力提速，发展势头强劲、发展

潜力巨大，华润集团将立足吉林发展所需和

华润所长，进一步扩大投资规模，推动能源

服务、城市建设运营、消费升级、医药健康，

支持地方国企发展等项目落地落实，并与优

秀吉商企业家携手合作，助力吉林高质量发

展。”华润（集团）有限公司党委书记、董事长

王祥明说。

中国天楹是一家从事零碳环保新能源、

智慧环境服务及再生资源回收利用的大型

国际化上市公司。中国天楹总裁曹德标表

示，2011年起，中国天楹就在辽源投资垃圾

焚烧发电厂。近两年，中国天楹充分发挥自

身环保加新能源的优势，以在吉林原有的环

保项目为基础，逐步拓展到了新能源项目。

中国天楹会拿出只争朝夕的精神，加速项目

落地，同时高质量、严要求地运营好项目，为

吉林省发展新质生产力、振兴发展贡献力

量。

好的营商环境是生产力、竞争力。以经

营主体和群众感受为标准，我省持续优化营

商环境，推动“高效办成一件事”，推行“不见

面审批”，努力让“办事不求人”成为常态。

各项降成本减负担政策精准直达、高效兑

现，近悦远来的营商环境正在加速优化。

企业家是敏锐的,更是务实的。大会

上，广大吉商一致认为，听到、看到、感受到

吉林省委、省政府下大力气优化营商环境的

一系列举措，进一步坚定了企业走进吉林、

投资吉林的信心。

“京东愿与吉林一起加快在新技术、新模式、新场景领域的深入合作，持续

加大在吉投资布局，打造现代物流的新标杆，推动健康优质新生活，打造时尚

新地标。”京东集团副总裁龙宝正表示。

不忘初心，方得始终。

吉商的初心就在爱国爱乡、知恩图报的家国情怀中。

如今，海内外吉商组织发展到115家，全球吉商总数突破300万，第一届吉

商大会至今回乡投资近5000亿元。本届吉商大会签约合同项目达55个，合同

引资额达314.68亿元。

“家乡始终是吉商的牵挂，回报家乡是全球吉商共同的心声。接下来，全

球吉商将紧盯家乡所需，常态化开展‘千团万企回家乡活动’，点对点开展精准

招商，用丰硕实在的成果回馈家乡的深情厚爱。”吉商联合会主席、深圳海王集

团股份有限公司董事长张思民说得实实在在。

凝聚吉商力量，携手谱写中国式现代化吉林新篇章,这是吉林的盛情邀

请,也是庄严承诺。开幕式后，不少吉商在会场内外驻足，或与“老熟人”相约

下一步的考察目的地，或与刚刚认识的“新朋友”畅聊合作机会。走出会场，广

东省吉林商会会长张文田脸上洋溢着笑容：“我十分看好吉林的发展前景。作

为商会会长，自己要做好连接政府与企业的桥梁纽带，为投资者在吉林寻找好

项目、为家乡发展作出更多贡献。”
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“作为一名土生土长的吉林人，我已

经出去打拼十几年了，这次回来看到家

乡发生了翻天覆地的变化，我由衷感到

骄傲。”本届吉商大会现场，记者采访了

上海市吉林商会执行会长、上海锡鼎智

能科技有限公司董事长刘凯。

十几年来，刘凯带着他的企业在黄

浦江畔发展得风生水起。如今，上海锡

鼎智能科技有限公司已经成为国内领先

的AI理化生实验室全线产品整体解决

方案提供商，2023年营收破5亿元大关。

再次回到家乡，乡音不改，乡情不

变，想为家乡做点什么的想法越来越清

晰。

“作为吉林人在外拼搏，桑梓之情时

刻不敢忘记。”刘凯说，吉林省营商环境

的改变，给他带来了极大的触动。“南方

的经济好跟营商环境有很大的关系，但

是我们这次回到吉林，发现吉林的营商

环境，无论是办事效率，还是法制建设都

有很大的改变，对吉林未来的发展非常

有信心。”

吉林振兴发展，商会力量不可或

缺。当前，吉林省与长江经济带的合作

交流持续深入，一批大项目好项目落地

建设。依托上海市吉林商会这一平台，

在沪发展的吉商群体抱团谋发展、“组

团”回报家乡的行动从未间断。据刘凯

介绍，商会已有会员企业1000多家，荣

获福布斯中国最具影响力商会50强。

秉承“搭建合作交流平台，为促进上海、

吉林两地经济和社会发展作出贡献”的

宗旨，近年来，上海市吉林商会在对接在

沪吉商企业与吉林省交流合作等方面发

挥了桥梁纽带作用。近5年，商会在吉

林签约落地项目13个，累计投资总金额

约314亿元。

“我希望借助商会这个桥梁，带领更

多的知名企业家走进吉林、了解吉林、投

资吉林，深入挖掘用好吉林丰富资源，携

手开辟事业发展新天地。”刘凯说。

了 解 吉 林 投 资 吉 林
——访上海市吉林商会执行会长、上海锡鼎智能科技有限公司董事长刘凯

本报记者 张雅静

天下吉商

图① 7月25日，第
九届全球吉商大会在
长春开幕。图为开幕
式现场。

图②③④ 作为第
九届全球吉商大会的主
体活动之一，新吉商新
质生产力赋能开发区高
质量发展产业对接会聚
焦汽车、农产品加工、旅
游、氢能、医药、电子信
息等产业，组织知名企
业家、吉商代表与省内
90家开发区进行一对一
精准对接、面对面洽谈
交流，成功推动一批项
目，达成一系列合作成
果。图为对接会现场。
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